

Paris, 22 de diciembre de 1960

Sr. Don Félix GORDON ORDAS
MEXICO, D.F.

Querido don Félix: Recibí su carta de fecha 24 de noviembre, a la cual no me he dado prisa en contestar porque nada urgente ni interesante tenía que decirle y prefería por ello esperar a estar en vísperas de Navidad. Así aprovecho ahora mi respuesta para expresar a Vd., a doña Consuelo, Brumilda y a todos sus demás hijos y nietos mi deseo de que gocen todos de buena salud, que las fiestas las pasen con alegría y que el nuevo año les sea pródigo en cuanto puedan desear. Yo pasaré las fiestas sin la familia, pero sé que mis hijos y nietas las pasarán todos juntos en mi casa en Albacete, y eso me ilusiona.

Mi mujer recibió ya el dinero. Por cierto que primero le llegaron sólo 400 pesetas, y aunque, como es natural, ninguna observación hizo al remitente ni tampoco yo le habría dicho a Vd. nada por ese pequeño error, lo cierto es que sin duda su sobrino lo advirtió y lo rectificó más tarde con una nuevo giro que completa la cantidad total.

Me sorprende lo que Vd. me dice de Maldonado, que no ha contestado a ninguna de sus cartas, pues aunque sé que abarca mucho y que su correspondencia debe resentirse de falta de regularidad, ésa no es excusa válida frente a todas las personas. Sin embargo, él habla siempre de usted con respeto y afecto, y por ello yo no he tenido inconveniente en decirle lo que usted me transmite. Claro está que la contestación fue la que yo esperaba, disculpando su silencio sólo con el trabajo y la dilación de lo que no es imperioso cada día, y anunciándome que le contestaría a usted.

Ya supongo que Vd. no estará ocioso y por lo que me dice está escribiendo un libro que será sin duda muy interesante y servirá de valioso elemento para conocer la historia de la segunda República. Ya tengo deseo de conocerlo. Además de lo que me enseñe me rejuvenecerá o me dará esa ilusión al menos.

El C.E.N. del partido se reorganizó, entrando como vocales Valera y García (el nuevo joven Ministro). La Vicepresidencia la ocupa ahora el Sr. Ortega y la Secretaría General el joven Macrino Suarez. Los Srs. Flores y Reinares forman ahora lo que ellos llaman la oposición y en las reuniones de las Asambleas de Paris se han suscitado polémicas desagradables, principalmente entre Flores y Maldonado, que no desvían verdaderamente de la misión que el partido debe realizar. Aquellos dos amigos pretenden ser la izquierda y propugnan al parecer que el partido ~~en~~ sea ahora y siempre en relación con todas las fuerzas presentes y futuras del España, el campeón de la izquierda. Proseguimos, sin embargo, la labor que corresponde a la Comisión Ejecutiva, lo mismo en cuanto a contactos y reorganización de fuerzas en el interior, que en la preparación del Periódico "República" cuyo primer número saldrá dentro de unos días.

Afectuosos saludos de mi mujer y mi hija, que así me lo encargan, y míos para todos ustedes, y de mi parte para usted un fuerte abrazo,